

2906 AAM  
JULIO 7, 1992 ECONOMIA LA SEGUNDA 000192717

## Su autor, Manuel Feliú, viaja mañana a Rusia

# Publican en Moscú libro 'La Empresa de la Libertad'

"No crean ni por un minuto que el capitalismo sea en el momento actual el reino del egoísmo y de la pura individualidad. Ya no es así". Estas palabras son parte del discurso que dirá el empresario Manuel Feliú el próximo viernes a su auditorio moscovita.

En esa oportunidad, el presidente del Banco Concepción lanzará la primera edición de 250 mil ejemplares de su libro "La Empresa de la Libertad", que publicó en Chile en 1988, pero esta vez traducido al idioma ruso.

Según indicó a La Segunda, a la ceremonia, que se realizará en el Centro Cultural de Científicos, de Moscú, están invitadas las principales personalidades de ese país. Feliú cedió los derechos de esta edición para el fomento de las ideas de la economía de mercado en Rusia.

Sin esconder su satisfacción, aseguró que "el hecho de que se publique este libro es un éxito gigantesco de nuestro trabajo y un reconocimiento de lo que hicimos, como país".

Agregó que el futuro económico y social rusa pasa por "el cambio de mentalidad de un pueblo que no conoce la libertad y que es, por esencia, colectivista". Más que financiamiento, aseguró, Rusia

requiere organización, dado que dispone de los recursos humanos y naturales suficientes para desarrollarse. "De hecho, indicó Feliú, son líderes en producción y reservas en 18 de 35 productos básicos a nivel mundial".

Respecto a la situación actual de la economía rusa, Feliú destacó la aparición de la actividad informal. "Hace dos años casi no se veía, ahora es impresionante. Eso indica que se está produciendo la transformación de mentalidad en la base". Y "por algo hay que empezar", asegura. Un empezar que será difícil. Actualmente, explica Feliú, Rusia cuenta con productos de consumo, pero carece de las redes necesarias para su distribución. A eso se suman los problemas de corrupción y de cuotas de poder que impiden la racionalización de sus empresas, verdaderos elefantes blancos cuyos costos de producción los deja fuera de la competencia mundial.

La experiencia de la informalidad, como fenómeno auspicioso, no es nueva. "Italia la vivió durante más de 100 años y hoy es una potencia", argumenta.

A su juicio, entre los principales desafíos está el crear una estructura de precios equivalentes, a los del resto del mundo, dar convertibilidad al rublo y readecuar las escalas de salarios. Además, de apurar la privatización.

—Sin embargo, eso tiene un alto costo social. ¿Cómo podría hacerlo Rusia que ya tiene problemas serios?

—Hoy existen problemas sociales y todo ajuste estructural tiene un costo muy alto. Pero no hay alternativa, y de eso está convencido el equipo económico de Boris Yeltsin.

## Publican en Moscú libro "La empresa de la libertad" [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Publican en Moscú libro "La empresa de la libertad" [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile